

開会行事

司会者 定刻がきましたので、ただ今より「人権を語り合う中学生交流集会2017」の開会行事を行いたいと思います。開会行事を担当させていただきます松茂中学校3年のaと松茂中学校3年のbです。よろしくお願いします。それでは、まず開式の言葉を松茂中学校3年cさん、お願いします。



宣言者 ただ今より、「人権を語り合う中学生交流集会2017」を「描こう、明るい未来！ 作ろう、平和な世界！」のメインスローガンのもと、開催いたします。

司会者 続きまして、本大会3名の実行委員長を代表して、板野中学校3年、川西優芽さんが開会の挨拶をいたします。

実行委員長（川西） おはようございます。今日はめっちゃ緊張しているんですけど、この大会をとっても楽しみにしていました。ここにいる全員も楽しみにしていると思うので、みんなが一人一回は発表できるような勢いで、この大会をいいものにしましょう。頑張りましょう。

司会者 次に賞状の授与を行います。今年のキャッチフレーズとポスターの原画は、ともに藍住中学校2年、高橋陽愛さんの作品が選ばれました。高橋陽愛さん、どうぞステージにお越しください。拍手をお願いします。

《表彰を行う》



司会者 高橋陽愛さん、ありがとうございました。元の席にお戻りください。それでは続きまして、本日、ここに集まった皆さんの、それぞれの団体の紹介をしていただきたいと思います。団体の代表の方、ステージに向かって右側にお並びください。

それでは、各団体の紹介をお願いしたいと思います。お手元の資料の順に行いたいと思いますので、最初に藍住中学校、お願いします。藍住中学校の皆さん、起立してください。



藍住中学校 藍住中学校は、藍の栽培やそれから作られる藍染めで有名な、過ごしやすく活気あふれる町にあります。全校生徒約600人の大きな学校で、「自主・協同・誠実」の校訓のもとに、明るく仲良く学校生活を送っています。特に部活動には力を入れていて、野球、サッカーなどの運動部から吹奏楽、美術などの文化部まで毎日たくさんの生徒が精一杯活動しています。他にも5月の体育祭、9月の藍中祭、12月の合唱コンクールなどの大きな行事では、少しでも楽しいのことにしようと生徒と教師が一丸となって頑張りま

す。そんな私たち藍住中学校は、今日の交流集会でもより多くの意見を発表し、人権についての考えを深めたり、一人でもたくさんの友達をつくって帰れるように一生懸命頑張りますので、今日一日よろしくをお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて板野中学校です。お願いします。板野中学校の皆さんは起立してください。



板野中学校 板野中学校の特徴は、廊下に壁がなく、廊下に出ると、冬はとても寒くて、夏はとても暑いです。だけど、春は廊下に出るととても涼しくて、中庭が近くにあって、そこでみんなでクローバーとかを集めたりしています。部活は、弓道や柔道女子がとてもすごくて、たくさん優勝しています。人権の方もとても力を入れていて、今日の日を楽しみにしていました。これで紹介を終わります。

司会者 ありがとうございます。続いて大麻中学校です。お願いします。大麻中学校の皆さんは起立してください。



大麻中学校 ようこそ、鳴門市大麻町へ。僕たち大麻中学校は、全校生徒235名、人権福

祉センターを校区にもつ、人権教育、人権活動に積極的な生徒が多い学校です。毎年、ここでも市の人権文化祭で人権劇を上演しています。今日は皆さんと人権学習を深めたいと思います。よろしくをお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて国府中学校です。お願いします。国府中学校の皆さんは起立してください。



国府中学校 国府中学校は、徳島市の西の方にある学校です。全校生徒は約500人です。今回は3年生3人で参加しています。よろしくをお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて城ノ内中学校です。お願いします。城ノ内中学校の皆さんは起立してください。

城ノ内中学校 城ノ内中学校です。今日は3年生3人、2年生1人で参加しています。人権



について深く知りたいと思っています。よろしくをお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて松茂中学校です。お願いします。松茂中学校の皆

さんは起立してください。



松茂中学校 皆さん、おはようございます。私たち松茂中学校は、全校生徒417名、各学年4クラスの毎日が笑顔と笑い声の絶えない明るい学校です。松茂中学校の周りには、徳島の空の玄関、徳島阿波おどり空港があり、毎年9月、月見ヶ丘海浜公園で開かれるスカイフェスタには、たくさんの人々が集まります。ちなみに今年は9月23日に予定されていますので、ぜひ皆さん、おいでください。そんな活気あふれる町にある松茂中学校には、はきはきと意見が言える人なつっこい生徒が集まっています。松茂中学校では、松中祭と呼ばれている文化祭と体育祭が開かれます。松中祭では、毎年クラスで協力し合い、絆を深めることができます。また、人権学習の面では、全校挙げて同和かるた取り大会や人権問題意見発表会が開かれます。この行事では、全校生徒が同和問題を始めとする人権問題について、自分の意見や考えを広げることができます。そこで学んだことを生かし、この会でたくさんの仲間をつくり、意見を交換していければと思います。全力で頑張りますので、今日一日よろしくお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて大山中学校です。お願いします。大山中学校の皆さんは起立してください。

大山中学校 鳥取県の大山町から来ました大山中学校です。大山町は鳥取県の西部に位置し、海と山に囲まれた自然豊かな場所です。また、

大山町には中国地方で一番大きい山、大山があります。大山はスキーや登山で有名な山です。今年で開山1300年を迎えます。大山中学校は立ち止まって挨拶をする「静止礼」に力を入れている学校です。学習会では、毎年秋の文化祭で人権劇を行っています。観て



いる人にも人権について考えてもらえるようなオリジナル劇を作り、発表しています。今年は5人という少ない人数での参加ですが、1人1回は手を挙げられるように頑張ります。今日一日よろしくお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて中山中学校です。お願いします。中山中学校の皆さんは起立してください。

中山中学校 皆さん、おはようございます。中山中学校は、全校生徒106人で4クラスしかありません。敷地内に森林があり、そこで



一人一木活動を行っています。近くには線路が通っていて、授業中に汽車が見えることもあります。私たちは、毎週水曜日に集まって学習会をしています。そこで勉強や話し合いなどをしながら人権学習をします。また、1

0月に学級弁論が開かれます。一人一人が意見を発表し合って、お互いが人権についての考えを深めていきます。今日も一人一人が自分の考えを深めていけるよう、頑張ります。よろしくをお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて名和中学校です。お願いします。名和中学校の皆さんは起立してください。



名和中学校 皆さん、おはようございます。私たちの住んでいる大山町名和は、大山と日本海に囲まれた自然豊かな環境に恵まれています。春には名和神社という桜の名所があり、その桜が満開になり、多くの方が花見に訪れます。夏には名産のさざえが多く獲れ、秋には大山が一面に赤く染まる紅葉、冬には大山でのスキーなど、四季折々の景色やスポーツを楽しめる所です。その他にもわかめ、ブロッコリーなど、たくさんのお土産があります。



そのような町に私たちの学校はあります。全校141名、生徒同士の仲も良く、体育祭や文化祭などでは各クラスが一丸となって取り組みます。去年の文化祭では、ペットボトルキャップを5400個集めてモザイクアート

を作りました。大きな行事には、地域の方も足を運んでくださいます。とても活気のある名和中学校です。

名和中学校の学習会は毎週木曜日の午後5時30分から7時まで行っています。3年生5名、2年生3名、1年生6名の合計14名で活動しています。今年で43年の歴史がある学習会です。内容は教科学習や人権学習、仲間づくりを目的としたグループワークをしています。そこで学んだことを生かし、学年ごとにテーマを決めて調べたことをまとめ、中学校の文化祭や地域の解放文化祭で発表しています。今日も一日よろしくをお願いします。これで名和中学校の紹介を終わります。

司会者 ありがとうございます。続いて小豆島中学校です。お願いします。小豆島中学校の皆さんは起立してください。

小豆島中学校 私たちは4月からさまざまな人権課題について、グループに分かれて学習してきました。子どもの人権、高齢者の人権、外国人の人権、性に関する人権、ハンセン病患者の人権、インターネット上の人権侵害についてです。それぞれのグループで学習していることは、11月の全校人権集会で発表します。自分らしくありのままの自分でいられることは、とても幸せなことですが、私たち



の身近な所には間違っただ物の見方から大変な思いをしている人たちがいます。みんなが正しく知ること、お互いを尊重する温かい環境をつくりたい、そんな風に思いました。今

日は学校で学んだことをより深めたいと思
い、やって来ました。よろしくお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて豊島
中学校です。お願いします。豊島中学校の皆
さんは起立してください。



豊島中学校 私たちは香川県の豊島から来まし
た。私たちの通う豊島中学校は、3年生が3
人、2年生が1人、1年生が5人という、と
ても少ない学校です。今は小中併設校となっ
ており、たくさんの方がいますが、それでも
30人ちょっとという小さい学校です。それ
でも、昔からの顔なじみが多いので、いじめ
などもなく、とてもフレンドリーな学校です。

私たちは一年に一度ある人権フェスタに参
加しています。人権フェスタでは、他の学校
と友好を深め、人権について深く考えていま
す。今日は香川県以外の学校の人たちとも仲
良くなれるように、よろしくお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて土庄
中学校です。お願いします。土庄中学校の皆
さんは起立してください。



土庄中学校 香川県小豆島から来ました土庄町

立土庄中学校です。生徒16人で参加してい
ます。土庄中学校は全校生徒約270名です。
明るく元気ではじめのある土中生を目標に
して学校生活を送っています。土庄中学校では、
仲間づくりで認め合い、支え合い、高め合う
を目標にして頑張っています。人権学習では、
認め合い、支え合い、高め合う仲間づくりを
大切にし、自分の気持ちや考えをお互いに伝
え合う「心の集い」などをして、日々学習し
ています。今日は、この中学生集会で意見を
言って気持ちを高め、たくさんの方を学ん
で、今後土中生の目標である、認め合い、支
え合い、高め合う仲間づくりを全校生徒に推
進していきたいので、今日一日よろしくお願
いします。

司会者 ありがとうございます。続いて屋島
中学校です。お願いします。屋島中学校の皆
さんは起立してください。

屋島中学校 僕たちの屋島中学校では、毎朝生
徒会役員が門の前に立ち、生徒一人一人に
挨拶をする挨拶活動あいさつをしています。挨拶活
動により、学校中、挨拶が飛び交い学校全
体が明るくなることを目指しています。今



日の交流会で、人権についてよく学び、よ
く知っていきたいと思います。よろしくお
願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて和光
中学校です。お願いします。和光中学校の皆
さんは起立してください。



和光中学校 香川県三豊市の和光中学校から今日は2名で来ました。和光中学校は、ボランティアなどをさかんに行う元気な学校です。和光中学校では、人権学習をよくします。森口先生や江口ご夫妻のお話を聞かせてもらいました。それをもとに、同和問題について話し合いました。資料集などの勉強は自分たちでやったことはあるけれど、実体験で聞かせてもらえることはなかなかないので、とてもよい経験をさせてもらっていると思います。今回、学校外での交流会は初めてになるので、ぜひよろしくをお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて高浜中学校です。お願いします。高浜中学校の皆さんは起立してください。

高浜中学校 こんにちは。私たちは、福井県高浜中学校です。私たちの住む高浜町は、福井県の西の端、京都府舞鶴市と接しているところにあります。美しい海や山に囲まれた自然豊かな町で、夏は海水浴などの観光客でにぎわいます。特に白い砂に囲まれた若狭和田ビーチは、昨年、アジア初のブルーフラッグを取得し、今年も2年連続で取得しました。高浜では美しい海を次の世代に残していくために、「100年後もきれいな海を子どもたちへ」を合い言葉に環境保全に取り組んでいます。また、若狭高浜花火大会や漁火想いさりびそうといった花火大会も開催されます。特に漁火想では、高浜町民の数である約1万個のキャンドルが海岸や町中に配置され、美しく幻想的な

風景を見ることができます。高浜町は人権の町として、さまざまな人権教育が行われています。私たちの通う高浜中学校は全校で302名の生徒がおり、私たちは小学校の時から人権学習に力を入れて取り組んでいます。2年生では、『自分以下を求める心』という資料で、97人の全員の学年道徳を行いました。自分以下を求める気持ちが続くと、負の連鎖が起こるということを知り、自分たちはどう



であろうかと考える学習をしました。また、学校だけでなく、ヒューマンサークルやヒューマンサークルジュニアといった自主的な団体で活動を行い、小学生と活動の交流をしたりして、より深く人権について学習をしています。他にも地区に住む方からお話をお聞きしたり、地区のフィールドワークなどを行ったりしました。また、毎年12月に高浜町で行われている人権フェスタに参加し、これまでの活動報告を行ったり、さまざまな人権について更に学習をしています。今日は、皆さんと人権について考えることで絆を深めたいと思っています。どうぞよろしくをお願いします。

司会者 ありがとうございます。続いて内浦中学校です。お願いします。内浦中学校の皆さんは起立してください。

内浦中学校 おはようございます。内浦中学校です。私たちは福井県の西にある学校から来ました。今回は1年生1名、2年生6名の全校生徒7名で参加しています。交流会に参加

するにあたって、今まで事前学習を行ってきました。



事前学習を通して、さまざまな意見に触れ、自分たちの意見を伝える練習をしてきました。今日は、たくさんの人の意見を聞いて、自分の意見を発表できるように頑張ります。そして、今後の学校生活につなげられることを見つけて帰りたいと思います。よろしくお願ひします。

司会者 ありがとうございます。これで参加団体すべての紹介が終わりました。それでは、閉式のことばを、松茂中学校3年dさん、お願ひします。

宣言者 これをもちまして、「人権を語り合う中学生交流集会2017」の開会行事を終了します。



司会者 それではこれより、講演会に移りたいと思いますが、その前に日程などの連絡について、藍住中学校2年のeさんより申しあげますので、今しばらくお静かに願ひします。

連絡者 受付の時に配られた資料をご覧ください

い。この後、ここで12時までの約90分間、応神中学校の卒業生で、人権を語り合う中学生交流集会OB、OG4人によるパネルディスカッションと、全体会午前の部を行います。その後、1時間の昼食・休憩をとり、午後は1時から全体会午後の部を行います。途中休憩をとって、午後4時から閉会行事に移り、終了予定時刻は午後4時10分を目安に進めていきたいと思ひます。なお、ゴミについては、各自で責任を持ち、また館内の美化については特に気をつけて行動してください。皆さんのお協力を願ひします。

司会者 それでは、パネルディスカッション・全体会の準備ができるまでの間、しばらくお待ちください。

